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! ! ! !上海证券交易所理事长黄红元昨晚
表示，科创板希望引入真正的中长期资
金进行长期投资。陆家嘴论坛昨晚举行
“浦江夜话：科创板一周年”专场，嘉宾对
科创板未来充满信心，上交所副总经理
刘逖表示科创板的目标就是率先进入成
熟市场。

科创板需要长线资金
这场“浦江夜话”，海通证券董事长

周杰、伦敦证券交易所首席执行官大卫·
施维默、上交所副总经理刘逖、中微公司
董事长兼总经理尹志尧、优刻得董事长
兼首席执行官季昕华，围绕科创板一年
来的改革成果、经验和未来的发展方向
展开对话。

上交所理事长黄红元在致辞时表
示，科创板开板一年来，取得了一些可喜
的进步：一是支持科技创新的成效初步
显现。二是试点注册制平稳落地。三是关
键制度创新经受住了市场检验。四是市
场运行总体平稳。
在引入长期投资者方面，上交所进

行了一些尝试。但总体上看，!股市场上
的长期投资还远远不足。黄红元认为存
在两大问题：首先是中长期资金不足；其
次是中长期资金未进行长期投资。他认
为目前 !股市场这种散户为主的投资
者结构也是市场牛短熊长、大起大落、恶
性炒作、停发新股现象的重要原因。
黄红元表示，平衡的投资者结构对

于科创板改革非常重要。下一步，上交所
将配合证监会，积极研究推出鼓励、吸引
中长期投资者的制度。条件具备后，拟通
过自愿安排或承诺等方式，对真正采取
长期策略的机构投资者建立公开备案名
单，使其在发行询价、定价、配售过程中
发挥更大作用，获得更多的机会，并自愿
承担长期投资的相应责任，推动市场投
资者结构逐步趋于合理。

能否成下一个纳斯达克
上交所副总经理刘逖认为，中国的

股票交易制度有三方面不足：一个差异
化不够，比如大股票、小股票的交易模式
是一样的，大单和散户小单的交易也是一
样的；第二，交易限制还是客观存在的，比
如交易时间短，交易效率不是特别高；第
三，多空平衡机制不够健全，单边居多，缺
乏做空相对平衡的力量。科创板进行了一
些创新，实施 "#$涨跌幅制度，取得了比
较好的效果，总体市场比较平稳。
中微公司董事长兼总经理尹志尧提

出，科创板要解决“人”的问题和“钱”的
问题，另外就是鼓励大家“合起来干”。对
此，刘逖表示：“尹总提的一些问题，也是
科创板下一步改革的重要方向。科创板
能不能成为下一个纳斯达克？纳斯达克
有几个比较好的东西，是值得学习的：纳
斯达克是有投资价值的，企业的融资比
较便利。科创板的目标，就是率先进入成
熟市场，希望通过这些制度创新和制度
的包容性，满足市场需求，率先进入成熟
市场。”

伦敦证券交易所首席执行官大卫·
施维默对科创板成果予以肯定，他通过
视频连线表示，科创板一年来取得很大
进步。对于科技企业来说，中国市场是非
常受欢迎的。同时，现在也面临着许多机
遇，比如如何进一步向国际资本开放，吸
引国际公司在科创板上市，让中国的投
资者接触到更多的国际公司，可以帮助
中国的企业获取国际资本。

首席记者 连建明

! ! ! !新冠疫情给全球经济带来不小冲击，如
何加强国际协作成为焦点。昨天下午的陆家
嘴论坛全体大会上，来自中外金融界的嘉宾，
围绕“全球经济金融形势：增长、不确定性与
开放合作”主题建言献策。

疫情不会影响全球化趋势
! 央行原行长周小川：从 "#%&年开始，

我们陆续搞了沪港通、深港通，后来又有沪伦
通，开放性大幅度增强，这方面还可以进一步
提高。最近中国出台了一系列金融行业对外
开放的政策，包括了很多和资本市场有关系
的市场准入、业务范围等方面的改进。
上个月，美国国会参议院通过了《外国公

司问责法案》。现存 "'#家左右的中概股公
司，将来怎么办？我认为，少数中概股企业想
主动通过私有化的方式从纽约交易所退市，
再从其他地方二次上市。如果按照上述法案
要求进行摘牌的话，国际投资者特别是美国

投资者以及机构投资者的利益会受到损害。
对于美国 ()*而言，如何体现保护美国和国
际投资者的利益将是一个考验。

! 中国证监会副主席方星海：疫情不会
影响全球化的趋势，全球化的内在动力和逻
辑没有改变。建议可以上海国际金融中心建
设为抓手，推动金融开放，推进人民币国际
化，使人民币资产能非常方便地为国际投资
者所拥有、交易。这样，新一轮全球化会获得
新动力，资本的流动会更广泛，配置效率更
高，金融体系也会更安全。

! 全国政协委员!上海新金融研究院理

事长屠光绍：美国这一轮股市的 +形反转，
实际上是靠货币政策来支撑的，也就是所谓
的大水漫灌。股市脱离了经济的基本面，靠货
币政策来支撑，可能现在美国的股市就是在
对赌美联储。目前，各国应对疫情出台的宏观
政策，从常态管理转向非常态管理的趋势非
常明显，力度空前而且连续加码。但货币政策

就像弹药，不能没有，但不能乱打，更不能一
下打光。从这个意义上讲，中国的宏观政策相
对积极，既应对当前面临的困难，同时为今后
的发展创造更好的条件。

全球协作尤为重要
! 新开发银行副行长兼首席运营官

祝宪!疫情之后，全球产业链、供应链可能会
呈现区域化的趋势。在非常规财政政策刺激
下，不少国家本身债务压身仍进一步举债，如
果经济恢复不能很快进行，债务压力包括主
权信用评级都会受到影响。这些债务问题如
果处理不及时，有可能引发全球大规模债务
的不可持续，引起新一轮债务危机，特别是对
于低收入国家、新兴市场经济国家。

! 诺贝尔经济学奖得主!纽约大学教授

迈克尔斯宾塞：全球经济在乐观和悲观之间
摇摆，虽然中国等东亚地区疫情控制比较有
效，但在发达国家如欧洲还有美国，政府和整
个体制行动迟缓，在疫情防控方面的行动比
较慢，经济收缩明显，持续的影响会更长久。

! 英国伦敦金融城政策与资源委员会

主席 凯瑟琳"麦吉尼斯：疫情对于全球都会
带来很大的影响，带来很多挑战，会造成很多
后果。合作、协作就变得尤为重要。

本报记者 杨硕

! ! ! !继昨天上午举行第一场全体大会后，第十
二届陆家嘴论坛昨天下午举行了第二场全体
大会，主题为“加强沪新金融合作”。上海和新
加坡都是全球重要的金融中心城市，在金融服
务“一带一路”倡议、资本市场互联互通、人民币
国际化、金融科技创新等领域有着广阔的合作
前景。沪新两地在金融领域将如何推进合作？
跨境金融、资产管理等领域又有哪些发展机
遇？多位金融界大咖在线上线下展开交流对话。

共享抗疫经验
! 上海浦东发展银行股份有限公司党

委书记!董事长郑杨：上海和新加坡都是开放
型经济的受益者，面对疫情，双方比以往任何
时候都需要更密切的合作，共同对抗疫情冲
击，也为世界金融治理发挥好作用。

! 银联国际有限公司董事长蔡剑波!银
联 "##&年开始在新加坡开展业务，累计发行
"&#万张银联卡，在新加坡的 !,-和商户受
理覆盖率分别达到 ./$和 .#$。“银联还配
合新加坡政府推动电子支付计划，当地的电
子钱包用户数超过 %#万。”

重视#绿色金融$

! 新加坡金融管理局行长孟文能：沪新
两地银行近年来不断深化合作———星展银行
和上海浦东发展银行在贷款银团、联合债券承
销，华侨银行和上海银行在数字银行、供应链
融资方面都有合作；双方的监管合作也日益加
强，两地金融监管局 /月将成立新的上海代表
处；新加坡、上海全面合作理事会金融工作小
组今年也将启动。另外建议沪新双方可以共同

为中小企业量身定制绿色贷款框架，促进绿色贷
款的跨境银团发展，降低中小企业成本；还可以
共同应用创新金融技术方案来推动绿色金融。

! 新加坡交易所主席柯宗盛：近期0金融
科技是很好的机会。数据和金融更好地交流，加上
强有力的监管政策，更广泛地吸引全球参与。

参与#一带一路$

! 交通银行董事长任德奇：沪新深化金
融合作，既能应对未来的不确定性，也为双方
共同提升国际金融中心的能级提供了新契机。
双方优势互补，上海在国家一体化发展战略中
承担重要使命，作为区域战略新兴产业市场主
体，拥有海量需求；新加坡在软环境和国际接
轨、运营全球资金等方面经验丰富。

! 星展集团"控股#有限公司首席执行

官古普塔!疫情之后，基础设施建设的需求在
亚洲将会越来越重要。大多数国家都没有空
间和实力，在短期内参与大规模基建投资，中
国有能力推动并投资这些大项目。星展银行
过去几年参与了几个“一带一路”融资项目，
希望继续发挥作用，帮助项目融资，为企业提
供创新融资工具。 首席记者 曹刚
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关注开放新机遇
培育金融生态圈

! ! ! !今天上午，陆家嘴论坛“金融市场扩大开
放与全球资产管理中心建设”全体大会上，/
位中外嘉宾现场献计连线热议。上海作为全
球金融要素市场最齐备的城市之一，正着力
提升对全球金融资源的配置能力，中外资金
融机构都重点关注着这里的新机遇。

上海是金融改革试验田
! 中国建设银行股份有限公司副董事

长!执行董事!行长刘桂平：上海是一块巨大
的金融改革“试验田”。建设银行将全力以赴
参与上海全球资管中心建设1 愿同国内外同
行一道，以开放包容的积极心态抓住金融对
外开放政策机遇，共同做大做优做强中国资

产管理市场。做国际投资者进入中国市场的
桥梁，做境内外客户配置全球资产的纽带，做
上海国际金融中心建设的生力军。

培育开放大资管生态圈
! 先锋领航集团董事长兼首席执行官

#$%&'()% *+,-.)/! 希望在中国市场能够实
现更多的成功。我们告诉自己的投资者和客
户，投资应该着眼长远，如果只着眼于短期一
些蝇头小利的话，其实会造成长期的损失。现
在对于小投资者来说，找准最好的时机，进行
一些低成本的投资，是最好的建议。

! 橡树资本联席董事长 0$12%3

#2%-4! 橡树资本在中国已经运营很久了，主

要投资手段是通过建立一些合资企业进入中
国市场，这方面成效良好。金融系统的开放从
许多方面来说都是非常有利的，我们也积极参
与中国金融系统的开放，期待进一步的共赢。

! 中国太平洋保险集团总裁傅帆!上海
在全球金融市场的地位稳步提升，金融中心
指数从"##2年的第"&位上升到了现在的第 &

位。其中投资管理已经上升到第二位。国内资产
管理业务发展的基础越来越坚实，发展空间广
阔。太保集团希望抓住机遇，与外资机构形成
良性的竞合关系，共同培育大资管生态圈。

! 路博迈集团首席运营官 563%)1

7$(2%$88：上海要更好融入全球金融资本市
场，包括上海的股票市场还有上海的衍生品
交易市场，让更多国际投资者能够进入上海
市场。路博迈集团会尽自己所能，为上海的金
融产业献出更大的一份力。
穆迪公司首席信用官 3456789 *7:;<8、中

金公司首席经济学家彭文生、国际金融论坛
联席秘书长朱宁都发表了真知灼见。

首席记者 谈璎
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